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１、令和６年５月２３日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第１会議

室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長      

教育総務課長    

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長    

北部学校給食センター所長 

中央図書館長    

本荘教育学習課長  

矢島教育学習課長  

岩城教育学習課主査 

由利教育学習課長  

大内教育学習課長  

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長  

鳥海教育学習課長  

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和６年５月２３日 午後２時１５分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 報告 

 各課報告 

日程第４ その他 
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育総務課長 

教育長 

学校教育課長 

 

開会（午後２時１５分、会議の開会を宣言） 

それでは、５月の教育委員会定例会を開会します。 

それでは、日程に入らせていただきます。 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会会

議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、４番

委員と５番委員を指名します。 

続きまして、日程第２事務局報告をお願いいたします。 

お疲れ様でございます。私からは３点ほどご報告させていた

だきます。 

最初に先月の定例会でもご報告しておりますけれども、新山

小学校、本荘北中学校区でクマの目撃情報がありまして、登下

校については保護者の送迎や通学路の変更をお願いしてきたと

ころでありますけれども、５月９日から通常の登下校方法に戻

っておりますのでご報告いたします。今後もクマの目撃情報が

あった際は、同様の措置をとらざるを得ない状況にありますが、

他の方法も含めて教育委員会として何ができるのかというあた

りを今後検討してまいりたいと考えておりますのでよろしくお

願いします。 

次に、毎年行っている学校訪問についてでございます。今年

度も６月１４日の小友小学校を皮切りに学校訪問を実施いたし

ます。委員の皆様には、お忙しいところ誠に申し訳ありません

けれども、何とぞご協力をお願いいたします。 

最後に、市議会６月定例会についてでございます。来月６月

３日に開会いたしますが、初日の議決案件として、任期満了に

伴う教育委員の人事案件と旧百宅小学校のプール解体工事に伴

う経費の補正予算について、審議される予定となっております

ので、ご承知おきください。 

報告は、以上となっておりますが、皆様のテーブルの上に、令

和６年度の由利本荘市の教育の冊子を配布しておりますので、

後ほどご覧いただきますよう併せてお願いいたします。 

私からは以上であります。 

ただいま事務局報告がありましたけれども、何かありますで

しょうか。（なし） 

それでは、本日議案の案件がありませんので、日程第３報告

に入ります。各課より報告をお願いします。 

（令和６年度教育委員会関係主な工事の状況について報告） 

 教育総務課の内容で確認したいことありますか。（なし） 

（教育委員学校訪問一覧、市内小・中学校生徒指導関係事案一
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教育長 

委員 

 

学校教育課長 

 

委員 

 

 

学校教育課長 

教育長 

生涯学習課長 

 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

学校教育課長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

中央図書館長 

 

 

本荘教育学習課長 

 

 

 

 

矢島教育学習課長 

 

 

岩城教育学習課主査 

 

覧、令和６年度学校運営協議会委員名簿について報告） 

 学校教育課からについて、何かありますでしょうか。 

 今回も岩谷地区で不審者が出たということでございますが、

今回の人は前回とは関係ないでしょうか。 

 確定には至ってございませんが、関係者の話をすり合わせま

すと同一人物ではないかという話ではございました。 

 同一人物とすれば、対処方法がはっきりと方向づけができて

良いと思いますので、その辺、気を付けながら対処していただ

ければと思います。 

承知いたしました。 

他にありますでしょうか。よろしいでしょうか。（なし） 

（令和６年度「芸術鑑賞教室」開催要項、令和６年度「由利本荘

市二十歳を祝う会」の開催について、第５０回全国高校総合文

化祭秋田大会について報告） 

生涯学習課について、何かありますでしょうか。（なし） 

それでは、各課事業・行事等について報告をお願いします。 

（会計実地検査、本荘地域の学校再編に係る説明会、教育委員

会６月定例会について報告） 

（市教育支援センター運営委員会、本荘ふれあい教室開級式、

市ＣＳ連絡協議会、通学路合同点検、特別支援教育コーディネ

ーター研修会、市いじめ問題対策連絡協議会、令和６年度教科

書展示会について報告） 

（本城氏資料受贈、放課後子供教室並びに協働活動コーディネ

ーター・学校担当者合同会議、第１回由利本荘市社会教育委員

の会議について報告） 

（北部センター見学、北部センター定例会について報告） 

（第４４回手作り絵本展、中学生職場体験、ドキュメンタリー

映画チャリティー上映会、大人の社会科、宅配講座「図書館ツア

ー」について報告） 

（地区公民館体制説明会、シルバーカレッジ「鳳山学園」、小

友地区町内子供公民館「植栽活動」、おとこの料理教室、松ヶ

崎地区市民運動会、ＭＡＳ田植え体験、第１１回本荘地域町内

寿フロッカー大会、令和６年度由利本荘市・にかほ市公民館連

合会定期大会について報告） 

（矢島郷土資料館企画展、温故会、古文書解読初歩講座、生涯

学習奨励員矢島分室会議、矢島小中学校合同学校運営協議会、

ちびっ子ハリキリマウンテンについて報告） 

（岩城文化財保護協会総会、亀田城佐藤八十八美術館企画展、

岩城小学校お茶会、岩城公民館講座について報告） 
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由利教育学習課長 

 

 

大内教育学習課長 

 

 

東由利教育学習課長 

 

西目教育学習課長 

 

 

 

鳥海教育学習課長 

 

教育長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（第１回由利本荘・にかほ地区生涯学習奨励員連絡協議会理事

会、青少年育成由利本荘市民会議由利支部役員会、高嶺大学、女

性セミナー、令和６年度第１回公民館運営審議会について報告） 

（青少年育成由利本荘市民会議大内支部総会、生涯学習教室、

大内小学校学校運営協議会、岩谷小学校学校運営協議会、大内

中学校学校運営協議会、健康づくり教室について報告） 

（分館長・主事会議、新緑の八塩登山、縄文体験教室について報

告） 

（春の西目一斉クリーンアップ、青少年育成由利本荘市民会議

西目支部あいさつ運動、スローエアロビック教室、元気な地域

づくりチャレンジ事業、グランドピアノ無料開放デーについて

報告） 

（鳥海小中学校合同運動会、これが秋田だ！食と芸能の祭典 

２０２４、郷土史講座について報告） 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。 

（なし） 

それでは、日程第４ その他に入ります。 

委員よりお願いします。５番委員お願いします。 

 先日５月１５日にＣＳ連絡協議会に参加してきました。教育

の分野ではＣＳというと「コミュニティー・スクール」なのです

が、ビジネスの分野でいくと「カスタマー・サティスファクショ

ン」ということで、私は初めてこの言葉にあったときに、「ＣＳ

連絡会議」が教育の中にもあるのだなと不思議に思ったところ

だったのですけども、このように住むコミュニティが違えば、

当然コミュニティの数だけ連想することが違いますし、価値観

も違います。今までは外国に出かけて行って外国の文化に出会

えるという時代だったと思うのですけれども、もはや日本にい

て外国の方にあったりとか、外国の文化に触れることも多くな

ってきていると思うのですね。私はある会社の監査の仕事をし

ているのですけども、株式総会がありまして、ビジネスの相手

が４０代の中国人になっているというパターンがありました。 

４０代と若くて外国の方とお話をしていくと日本の常識が通用

しなかったりするのですね。例えば敷金を返却するとか支払う

というのは、日本の文化的な要素で契約上普通のことだとして

も、中国では敷金がないそうで、そうなると中国人の４０代の

社長は、まだ撤退しないでそこを使用している状態でも敷金を

返して欲しい思い、主張してきました。結果としては、相手の常

識を尊重して半分返すことにしました。そのことについて私は

意見をしませんでした。このように世代が違うから価値観が違
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教育長 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

うというだけでなくて、もはや日本の価値観が通用しないこと

が起きているのですね。そうなったときに教育行政もますます

地球規模の視野で、地域視点で行動していくことが大事になっ

てくるのかなと思います。 

ありがとうございました。３番委員お願いします。 

 各教育学習課からの報告を聞いて、公民館活動大変頑張って、

いろんな興味あることをやっておられると感想を持ちました。

ただ、中々、参加者が多くはない。こんな面白そうな企画、もっ

と参加者がいても良いのではないのかなという企画も多いので

すが、参加者をどうやって増やしていくか、そういった工夫が

あれば、もっと楽しい地域になるのかなという思いで聞かせて

いただきました。 

 それから先程の協議会で、これからの由利本荘市の学校がど

うなっていくのか。子供が少なくなっていくということです。

これは遙か前からわかっていたことですし、今の首相も異次元

の少子化対策と言っているのですが、中々、こう実を結ぶ、成果

が出るような情勢にはないと。実は私には子供が５人いまして、

５人育てるのは実は大変だったのです。それぞれ大学に行くの

にそれぞれ教育支援の奨学金、あるいは教育ローンを申し込み

に行ったら、何番目かの子供の時に銀行から断られまして、信

用組合を紹介されました。戻ってきた家内が言うには、仕方が

ないから借りてきたけども、利息１３％でした。それを聞いて、

５人の父親として子供達を希望の進む道に行かせてあげたいと

言うことで、勤務医を辞めて開業医になる一番大きなインパク

トになりました。子供大好きですし、大学を卒業するときに小

児科も考えたのですが、なぜ小児科を選ばなかったかと言いま

すと、大学病院では亡くなる子供が結構いるのです。自分が亡

くなる子供を見るのはとても耐えられないだろうなと言うこと

で、内科を選んだというところです。子供を育てる喜び。孫は３

人しかいません。ただ孫よりも何よりも自分の子供が一番かわ

いいというか、一番愛おしいというか、これは親として全力で

守って行かなければならない存在であるということで、子供を

持つ、育てることが大事な人生の一時期であるにも拘わらず子

供が増えてこない。それは子供を持つ喜びよりも、子供を育て

る苦しみ、あるいは煩わしさという方向が強く意識されている

のだろうなと。ですから子供を持つ育てる喜びを、煩わしさや

苦しみからどう解放していくかという、そこのところが大事な

のではないかと思います。由利本荘市はいずれ消滅する都市の

中に入っているようです。そういうことも含めて、本当に子供
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教育長 

委員 

 

 

岩城教育学習課主査 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

が増えて住民が喜んでこの地域で過ごすそうしたことをもっと

もっと広い視野、大きな立場で考えて、本気で考えて行かなけ

れば、災害も少なく、食べ物もおいしいこんな良い土地がやが

て人も住まなくなってクマの楽園になるような、そんな土地に

なってしまうのだろうかと考えて今日は過ごしておりました。 

 ありがとうございました。４番委員お願いします。 

 岩城の方で、本格的なお茶室を子供達に体験させているとい

うお話しがありましたが、本格的なお茶室だとかなり小さいで

すよね。 

 そのとおりです。 

 そうすると２年生は何回かに分かれて体験しているのです

ね。とても幸せなことだなと思いました。本格的なお茶室を体

験できることは、中々できないこと。岩城小の子供達がここに

存在していること、精通していることの喜びを感じられるよう

に、もっとこの価値を強く伝えて欲しいなと思いました。 

 それからクマの鈴を入学祝にいただけたということでしたけ

れども、各地でクマがたくさん出ていて、鳥海の方ではすぐに

対応できて素晴らしいなと思いました。色々なところでクマが

出ていますので、何とか、子供達が安心して学校に通えるよう

に、保護者の方も工夫して送迎しているようですが、里山を工

夫して改善していければと感じました。 

 ありがとうございました。２番委員お願いします。 

 少しかぶりますが、昨年の４００年を機にこのお茶会をでき

るということで、何かの機会にこういう新しい行事を作るとい

うことはありがたいことだと思っておりますし、また東由利の

方では、今まで中学生まで行ってきたものを小学生まで下ろし

てもらって、新たに事業として行う。矢島では熱中症を鑑みて

８月に行われていたものを６月の涼しい時期行うと。こういう

工夫された事業の改善というものが大変良くできていると思い

ます。これはいかに皆様方がきちんと地域を見ながら、ニーズ

に対応していく表れだと思っておりますので、今後共そうした

目であちこち見ていただきたいと思っております。 

 それから本荘の松ヶ崎地区市民運動会、今時期、人数も多い

しさすが松ヶ崎だなと思っているわけでございます。それと同

時に岩城地域におきましては、岩城小学校・中学校の行事が大

変増えております。これで参加者も増えていることは良いこと

なのです。ここで一つ思ったのが、松ヶ崎は学区的には岩城に

なると。今後、学区イコール行政区としていくべきなのかどう

か。松ヶ崎という地区を今までどおり本荘地域にまとめていて
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教育長 

いいのか。たぶん松ヶ崎地区の方は今のままで良いというと思

うのですが、若しくは小中学校と同様に岩城地域に移して、そ

ちらの行事に進んでいくのかということを疑問に思った点があ

りました。急ぐ必要はありませんので、地域の方々と考えなが

ら、いずれ今の子供達が大人になったときに、岩城という可能

性も出てくるわけでございますので、そこら辺を考えていただ

ければと思いますので、苦言の一つとして言わせていただきま

した。 

 ありがとうございました。以上をもちまして、由利本荘市教

育委員会５月定例会を閉会いたします。 

 

閉会（午後３時１５分、会議の閉会を宣言） 

 


